
   

 

 
 

Niederschrift 
zur 2. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des 

Ortsbeirates Schöneiche 
 

 

 Sitzungstermin: Montag, den 05.08.2019 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:50 Uhr 

 Ort, Raum: Versammlungsraum des Gebäudes der Freiwilligen 
Feuerwehr, Kallinchener Str. 1 a in 15806 Zossen, Ortsteil 
Schöneiche 

Anwesend sind: 
 
Ortsvorsteher 
Herr Norbert Magasch  
Ortsbeiratsmitglieder 
Frau Jeannine Lagatz  
Herr Matthias Wilke  
Gäste 
Bürger 15 Bürger laut Anwesenheitsliste 
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsvorsteher 
  
 - 19:01 Uhr  

 

zu 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 - 3 von 3 Ortsbeiratsmitgliedern anwesend und damit Beschlussfähigkeit  

 

zu 3 Feststellung der Tagesordnung 
  
 - 3 / 0 / 0 angenommen  

 

zu 4 Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den 
öffentlichen Teil der Sitzung des Ortsbeirates vom 21.03.2019 und 26.06.2019 

  
 -   

 

zu 5 Bericht des Ortsvorstehers 
  
 - kein Bericht  

 

zu 6 Einwohnerfragestunde 
  
 Herr W. Gliese: 

- Ziegeleigeschichte in Zusammenarbeit mit Herrn Schr., Herr Fl. – sachkundiger 
Bürger, der Informationstafeln erstellen möchte für Schöneiche 

- möchte weg von Kallinchen über Schöneicher Plan verlängern 
- Besteht Interesse an Idee und wenn ja, dann Herrn Fl. einladen?  



   

 
Herr Wilke: 
- Idee ist KTL-Ausschuss nicht fremd, zum Jubiläumsfest Stadt Zossen 
 
Herr Schr., Herr Fl., Herr Gliese Einladung, Kennlerntermin, Schilder werden vom Land 
gefördert 
 
 
Herr Magasch: 
- Terminvorschläge soll Herr Fl. machen -> über Herrn Gliese -> Info Norbert Magasch, 

wann? 
 
Frau B. Thieke: 
- Rentnerfahrt: Fahrt auch für Rentner mit Handicap anbieten? Herrn Magasch liegt 

Anfrage von Frau Thieke bereits vor. 
- OB-Mitglieder haben davon bisher keine Kenntnis, nur Herr Magasch bereits vom 

18.06.2019 
 
Frau Lagatz:  
- schlägt vor, mit Frau B. von der Stadt (Beauftragte für Senioren) in Verbindung zu 

treten 
 
Herr Magasch nimmt mit ihr kurzfristig Verbindung auf und meldet sich bei Frau Thieke 
 
Herr Wilke: 
- aus Strukturfond stehen momentan nur noch bis 3.000 – 4.000 € zur Verfügung, um 

die die anwesenden Bürger allgemein zu diesem Thema zu informieren 
- auch Einwohner von Schöneiche können aufgrund von Einschränkungen auch nicht 

an jeder Fahrt teilnehmen 
 
- Frau Thieke stellt ihre Frage noch einmal,  ist mit bisherigen Antwort nicht zufrieden 
 
- Diskussion unter Bürgern untereinander 

 
- Frau Ramin, Herr Grothe, Herr Wandte Anfrage galt nicht für Seniorenheim, 

sondern auch für Schöneicher Einwohner - > Herr Magasch erkundigt sich! 
 
Frau S. Heide: 
- offiziell betreut durch Ortsbeirat 
- Karnevalsverein übernimmt Oktoberfest-Ausrichtung 
- Beginn anstatt 18 Uhr jetzt 6 Uhr am 21.09.2019! 
- Bembelbahn, woher? 
 
Herr Wilke hat Bembelbahn, er verweist darauf -> persönliche Aussprache bis 
dahin 
 
Herr J. Wandtke: 
- Thema Straße: Bleibt für uns alles so wie es ist? 
 
Herr Magasch:  
- keine Messungen in naher Zukunft 
- keine Sanierung 
- Gutachten kostet Geld, bringt aber nichts 
 
Herr Wandtke: 
- Geld für Partys ist vorhanden, Strukturfonds steht allen zur Verfügung also 

auch für Straßensanierung/Neubau, verlorener Kampf von vornherein 
 
Herr Magasch: 
- Feuchtigkeit reicht zur Messung nicht aus, alles zu trocken, der Boden, das 

Land.  
 



   

Herr Wilke: 
- vor Gericht nicht Ortsbeirat, sondern Behörde oder privater Nutzer kann 

klagen 
- Verein kann klagen, hat Aussicht auf Erfolg -> siehe Baruth 
- Straße ist grünes Netz/unter 6.000 Fahrzeuge am Tag, soll auf Kreisstraße 

abgestuft werden / Stadt? Gelder? Straßenausbaubeiträge Summe X? für 
Gutachten 

- es müsste sich Bürgerinitiative herauskristallisieren, die aber nicht aus dem 
Ortsbeirat bestehen muss 

 
Frau Ramin: 
- Schild 30 km/h an Kita – Auswirkung? 
 
Herr Wandtke: 
- keine positive Auswirkung, klappert alles weiter im Schrank 
 
Frau Zschernagk: 
- Polizei vor Kita präsent / kein Lasern laut Aussage möglich 
- Fester Blitzer? 
 
Herr Wilke: 
- Stadt darf weder Laser noch Blitzer stellen 
- 20.000 Einwohnergrenze beachten 
- dann trotzdem Genehmigung vom Landkreis 
 
Frau Liebmann: 
- Straße Birkenhain -> alles noch ausstehend laut Herrn Magasch 
 
Herr Große: 
- viele neue Einwohner -> Demokratie -> viele Einwohner, viele Meinungen 
 
Frau Klement:  
- Parken an der Dorfaue, keine Einsicht möglich, weder links noch rechts 
 
Frau Ramin: 
- wieder 20.000 Einwohnergrenze – Stadt daraf daher keine 

Parkverbotsschilder aufstellen 
 
Herr Magasch: 
- Beschlussvorlage Tempo 30 + Parkverbotsschilder + Abstimmung, es 

passiert nichts! 
- verweist auf Bürokratie 
 
Herr Große:  
- alte Feuerwehr, Zustand? 
 
Herr Magasch: 
- schon an Stadt gemeldet 
 
 

zu 7 Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortsbeirates 
  
 Frau Lagatz:  

- Friedhofsweg Ausästung durch Stadt  
- Dorfaue -> Gassi gehen ohne Tüte? 
 
Herr Wilke 
- Ortschronist aus Schöneiche, Herr Voeckler, ist verstorben 
- suchen Chronisten -> wenn Chronik weitergeführt werden soll –zur Information  
 
 



   

zu 8 Anhörung und Stellungnahme zu Beschlussvorlagen 
  
zu 8.1 Einrichtung von Tempo 30-Zonen im gesamten Stadtgebiet und Parkverbot an der 

Dorfaue 
Vorlage: 010/19 

  
 Beschlussvorschlag: 

 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Zossen beschließt: 
 

1.) Für folgende Bereiche sind Tempo 30- Zonen einzurichten: 
 
- für alle B-Pläne, in denen Wohnbebauung ausgewiesen ist und wird 
- für alle alten B-Pläne, in denen Wohnbebauung ausgewiesen wurde 
- für alle kommunalen Straßen 
- für alle Bundes-, Landes- und Kreisstraßen 
- insbesondere für die Ortsteile Glienick, Horstfelde, Schünow, Kallinchen, 

Lindenbrück, Nächst Neuendorf, Nunsdorf, Schöneiche, Wünsdorf und 
Zossen mit den Gemeindeteilen Werben, Zesch am See, Funkenmühle, 
Neuhof, Waldstadt und Dabendorf 

 
2.) Die Verwaltung wird beauftragt, die erforderlichen Verfahren durchzuführen 

und entsprechende Anträge zu stellen. 
 
Herr Magasch: 
- verwundert, darüber, weshalb Vorlage schon wieder auf Tisch 
 
Frau Lagatz: 
- darauf hat Frau Schreiber auf Sitzung vom 26.06.2019 verwiesen, dass Anfragen an 

alle neuen OB gestellt wird 
 
Herr W.: 
- Schild Parkverbot vor ehemaligem Bäcker T. weg -> dann hört 

Falschparkerei auf, wenn vielleicht dort wieder geparkt werden darf, auch 
LKW´s 

 
Herr Wilke: 
- Kreisstraße Gallun offen, LKW´s fahren noch + AS Bestensee Richtung 

Berlin zu 
 
Beschluss: Tempo 30 km/h-Zone lt. Beschluss vom 21.03.2019 – siehe Punkt 9.1 
 
Parkverbot: Hauptstraße Dorfaue 
 
Aufhebung Parkverbot bei Bäckerei T., Lindenstraße 
als Beschlussvorlage 
 
Abstimmung: 3 / 0 / 0 
 
 

zu 9 Finanzielle Unterstützung für einen Bewerber zum FSJ in der Kita Schöneiche 
  
 Frau Zschernagk:  

- erklärt Prozedere 
- Vorsprache OB Kallinchen und Schöneiche 
- Bewerber aus Zossen, junger Mann, Dauer 6 Monate 
- monatlich 355,00 € 
- jeweils 1.065,00 € für Schöneiche und Kallinchen  
- (Taschengeld 300,00 € pro Monat – Zustimmung) 
- Zustimmung 
- Träger: Landesjugendring Potsdam + Stadt Zossen 
- 40 Stunden/Woche + Seminare Landesjugendring Potsdam 
 
Herr Wandke:  
- fragt genau nach Finanzierung, Impfschutz, päd. Fachkraft? 



   

- OB Schöneiche finanziert sozusagen Landesjugendring? 
- Herr Wandke äußert Bedenken gegen Finanzierung + geeigneter Bewerber 
 
Frau Zschernagk: 
- wenn nicht geeignet nach Überprüfung etc. durch Landesjugendring, dann tritt sie in 

Kontakt 
- Kinderzusammensetzung: 1/3 Schöneiche, 1/3 Kallinchen, 1/3 Dabendorf etc.  
- insgesamt 40 Kinder 
- Anfrage und Info jetzt nochmals zur besseren Verständlichkeit -> Herr Magasch bzw. 

alter Ortsbeirat hat schon zugestimmt 
 
Herr Wilke: 
- erklärt abschließend Landeszahlungen / letztes Kitajahr beitragsfrei   
 
 

zu 10 Zuschüsse für Vereine aus Strukturfondmitteln 
  
 Feuerwehr 1.800,00 € bereits beschlossen 

SG Schöneiche 6.000,00 € bereits beschlossen 
Karnevalsverein 1.500,00 € neu, zusätzlich 
Angelverein 800,00 € neu zusätzlich 

 
Abstimmung: 2 / 0 / 1 
  
 
 

zu 11 Planung und finanzielle Unterstützung der Seniorenfahrt am 28.08.2019 
  
 Herr Magasch: 

- Einladungen sind bereits verteilt 
- Ort: Goßlar/Busrundfahrt 
- ab 9:00 Uhr Abfahrt/11:30 Uhr Mittag 
- 15:30 Uhr Kaffee und Kuchen 
- 17:00 Uhr Rückfahrt  
- 30,00 € pro Person / 52 Teilnehmer 
- 40,00 € Akkordeonspieler 
- 500,00 – 600,00 € 
- = 2.200,00 €  
 
Abstimmung: 3 / 0 / 0 
 
 

zu 12 Antrag der Verkehrserziehung um Unterstützung für Spiel - und Arbeitsbuch zur 
Radfahrerausbildung 

  
 Abstimmung: 0 / 3 / 0  

keine finanzielle Unterstützung  
 
 

zu 13 Dorffeste 2020 
  
 - 18.05.2019 verlief zu bescheiden laut Frau J. Liebmann 

 
beachten: 
- 13.+ 14.06.2010 -> Landpartie bei Strzelecki 
- Herr Wilke schlägt vor, Ende September nochmal OB-Sitzung, weil Meldeschluss 

15.10.2019 ist 
 Vertagung der Termine / OB-Sitzung 23.09.2019 -> Herr Magasch beruft Sitzung 

ein und beantragt bei Stadt Zossen  
 
 

zu 13.1 Oktoberfest (Zelt) 
  
 - verschoben Termin – 23.09.2019, 19 Uhr Bekanntgabe  

 
 
 



   

zu 13.2 Zeltkarneval 
  
 - verschoben Termin – 23.09.2019, 19 Uhr Bekanntgabe  

  
 
 

zu 13.3 Seniorenweihnachtsfeier 
  
 07.12.2019? Kann sich auch noch verschieben laut Herrn Magasch.   

 
 

 
 
 
 
Norbert Magasch Jeannine Lagatz 
Ortsvorsteher Ortsbeiratsmitglied 
als Mitglied des Ortsbeirates und Protokollantin 
 

 
 
 


